

Urge a México salir de la mediocridad: CEESP (El Financiero 08/03/11)

Urge a México salir de la mediocridad: CEESP (El Financiero 08/03/11) Ivette Saldaña Martes, 8 de marzo de 2011

• PIB per cápita crece 0.67% promedio anual. - DESEMPEÑO MEDIOCRE En las últimas tres décadas el crecimiento promedio del Producto Interno Bruto (PIB) por persona en México fue de sólo 0.67 por ciento, menos de la mitad del 3 por ciento que se registró de 1950 a 1980, señala el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Contrasta el desempeño mediocre de nuestro país con respecto a otras naciones exitosas de Latinoamérica, ya que la economía mexicana crece poco y genera pocos empleos como consecuencia de las crisis recurrentes que iniciaron en los años ochenta, las cuales sólo propician un aumento de la población más pobre. Por ello es preciso "realizar los cambios y las reformas que le permitan salir de la mediocridad mostrada hasta ahora y generar los empleos formales y de calidad que requiere nuestra población para combatir de manera efectiva la pobreza". Entre otras medidas, debería emprenderse una agenda de desarrollo que mejore la seguridad pública, las leyes y reglamentos, la política agrícola y agropecuaria, el sistema judicial, el marco impositivo, la educación y la infraestructura. De llevarse a cabo esas reformas, en los próximos años se podría lograr una tasa sostenida de 5 por ciento anual, y sería factible que hacia 2030 el PIB por persona fuera del doble. En tanto, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gerardo Gutiérrez Candiani, asegura que desafortunadamente los partidos políticos salen caros y manejan una política de "obstrucción". Y es que a pesar de sus promesas de campaña, cuando llegan al poder descalifican, frenan propuestas, iniciativas y reformas sin ninguna razón aparente. "Los partidos políticos deben ser un impulsor del progreso, nunca un obstáculo. Su misión es representar la pluralidad de visiones en una sociedad igualmente plural, orientando el diálogo público y buscando las coincidencias", dijo en su mensaje semanal Señal Coparmex. Cambios En el Punto de Vista del CEESP se explica que se requieren cambios estructurales importantes, entre los cuales están: Mejoras en la seguridad pública, porque "la violencia se generaliza y aumenta a pesar de los esfuerzos del gobierno para combatirla", además de que estamos en la posición 136 de 139 países en materia de crimen organizado en el estudio del Foro Económico Mundial. Lo anterior demuestra que existen problemas complicados que requerirán acciones de fondo como la certificación de la policía, modernización de los sistemas de vigilancia y comunicaciones, mapas de delito, creación de bancos de datos de delincuentes, entre otros. Para recomponer y modernizar al Estado mexicano es necesario implantar esquemas de planeación y evaluación en los tres niveles de gobierno (federal, estatal y municipal), y en los tres Poderes (Ejecutivo, Legislativo y Judicial). Afirma que debe mejorarse la eficiencia de los mercados laborales, porque uno de los principales obstáculos a la contratación formal de trabajadores es precisamente la rigidez y los atrasos en las leyes del ramo. Otros cambios deben darse en materia de política agrícola. "Evidentemente, algo no está funcionando." Se requiere modernizar el sistema judicial y el educativo porque es mucho el gasto y pocos los resultados, mientras que en infraestructura hay problemas en la calidad, además de que gran parte de los recursos se dirigen al sector energético.